

\* \* \*

Du premier aspect, il y eut trois manifestations. La première fut une séance solennelle, donnée dans la " Salle du Bazar " sous le patronage de Sa Grandeur Mgr l'Evêque de St-Hyacinthe, et la présidence de Mgr Choquette P. A. Elle devait porter dans les âmes la conviction que : " L'Alcool, voilà l'ennemi ". Pour cela, trois moyens furent employés : D'abord La *Conférence illustrée* : le conférencier, Monsieur l'abbé Tranchemontagne, p. s. s. sut confirmer et compléter par d'intéressantes projections lumineuses, le travail de conviction commencé par sa Conférence " Le grand voleur d'eau ". Il montra les méfaits " physiques " de l'alcool, son action délétère sur l'organisme humain. -- L'on eut aussi recours au *chant et à la musique* : Les petits orphelins de l'asile des Sœurs Grises, par deux chants " " Les enfants de l'ivrogne " et " L'Ennemi Alcool " et l'orchestre de la Philharmonique, par d'entraînantes morceaux de musique, maintinrent, tantôt l'émotion, tantôt l'enthousiasme de l'auditoire. Enfin, une *scène dramatique*, " Buvons donc ", interprétée par M. Paul Clapin, aida l'auditoire à se bien persuader des ravages de l'intempérance. Les remerciements de Mgr le Président au Conférencier et à l'auditoire, terminèrent cette séance, qui n'était que le prélude du Congrès.

La deuxième manifestation solennelle fut l'ouverture officielle du Congrès. " Il semble avantageux, avait écrit " Mgr l'Evêque, de nous recueillir un instant pour remercier " Dieu du bien déjà accompli ". Il était naturel de choisir, pour l'accomplissement de ce devoir la " Maison de Dieu ". C'est là, que mercredi, le 10 septembre, se groupèrent autour du Pasteur, la plupart des curés du diocèse, les délégués des Sociétés de Tempérance, les invités et plusieurs citoyens de la ville de St-Hyacinthe. Tous venaient " remercier Dieu du bien accompli ", et Lui demander humblement de vouloir bien répandre sur les ouvriers d'une œuvre destinée à étendre son règne, ses grâces de lumière et de force. A cette fin, l'on chanta le *Veni Creator*, et Monseigneur l'Evêque célébra le Saint-Sacrifice de la Messe. Après la Messe, Monseigneur, de l'autel, dit à l'assistance toute sa joie, il remercia ses prêtres d'être venus avec leurs paroissiens, il dit toutes ses espérances au sujet du Congrès et de l'œuvre de Tempérance, regrettant que, malheureusement, tous ne comprirent pas l'impor-